

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO EN CATALUNA

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

Barcelona, sábado 21 de enero de 1939

Año IX - Epoca IV - Número 2102

Ofrecemos al Mundo la realidad determinante de nuestra resistencia

PUEBLO Y EJERCITO

La batalla sigue con intensa violencia en los frentes de Cataluña. Los soldados de la Libertad, los soldados de España, se aferran a las líneas de resistencia señaladas por el Mando, desde donde hacen pagar muy caro el menor avance a las fuerzas invasoras. Se repite un hecho característico de nuestra guerra. Cuando el enemigo, por haber logrado algunos éxitos, a fuerza de un tremendo derroche de hombres y de material y por haberse apoderado de determinadas posiciones, cree haber obtenido un triunfo decisivo y quebrantado nuestra resistencia, ésta resurge con redoblada firmeza, poniendo en ridículo todas las predicciones catastróficas y obligando a rectificar, incluso a los que presumen de conocedores de la técnica militar.

Y lo que fracasa, sobre todo en nuestra guerra, es la "técnica" de los pronósticos. Fracasa porque aquí no se trata de una guerra de tipo corriente en que un ejército se mide con otro, luchando por intereses que la inmensa mayoría de los combatientes no sienten directamente, intereses que les son indiferentes. En la guerra nuestra, esta falta de interés personal, entrañable, profundo, sólo rige para las mesnadas invasoras, para los contingentes de esclavos enviados al matadero para servir los planes de dominio de un siniestro megalómano. De nuestra parte, la cosa es bien distinta. Aquí, frente a un ejército que ataca, con los métodos de la guerra totalitaria, hay ciertamente otro ejército que resiste y se defiende, esperando el momento de contraatacar. Pero hay, sobre todo, un Pueblo. Un Pueblo que se confunde con el Ejército, un Pueblo en pie de guerra, templado en la lucha y en el sufrimiento, que no combate por abstracciones ni por órdenes ajenas a su propia determinación, sino que defiende conscientemente su derecho a la vida, a la libertad, a la independencia. La acción mortífera de las máquinas de guerra ultramodernas no han llegado aún a anular el valor—valor que sigue siendo inestimable—del factor humano. Y en ese factor humano está nuestra neta superioridad sobre el enemigo: está esa fuerza, que no puede dosificarse ni someterse a fórmulas precisas, que desbarata todos los planes y todas las campañas "decisivas" del enemigo y cubre de ridículo a los "técnicos" que especulan sobre el quebrantamiento de nuestra resistencia o el descenso de la recia moral de lucha que anima a nuestros combatientes.

Ellos, los combatientes, la gran masa de trabajadores, de ciudadanos españoles puestos en pie de guerra, saben por qué luchan y cuáles son las alternativas de victoria o de derrota. La experiencia de los crímenes del fascismo, se agrega a la cierta intuición popular. Con eso basta para que nuestros combatientes lo sean siempre, no importa cuales fueren las circunstancias de la lucha. He ahí la gran realidad, la absoluta certidumbre, que ofrecemos a la consideración del Mundo. Ante ella, se quebrantará la actual ofensiva del fascismo internacional, como se derribarán las especulaciones derrotistas inspiradas en la cobardía o la estupidez incurable.

España, el Pueblo español en pie de guerra, no se rinde ni se rendirá. Y tiene aún suficiente fuerza, vitalidad y medios, para hacer pagar muy cara a los invasores su infinita y criminal codicia.

Los bombardeos contra las poblaciones civiles, ante la Sociedad de las Naciones

La S. de las N. condena que se recurra a métodos contrarios a la conciencia humana y a los principios del Derecho de gentes

Ginebra, 20. — En el transcurso de la última sesión de la Asamblea de la Sociedad de las Naciones, esta fue informada por la Delegación española, de la misión confiada a una Comisión británica, encargada de realizar las encuestas sobre bombardeos aéreos en España. El primer rapport de esta Comisión, ha sido comunicado al Gobierno español a la Asamblea.

Los rapportas que recibiese, cualquiera que fuese el momento, de la Comisión precitada.

El Gobierno del Reino Unido ha transmitido recientemente, dos series de rapportas, presentados por la Comisión de Encuesta, haciendo notar que la responsabilidad de su contenido incumbía enteramente a la Comisión.

Es conveniente hacer constar que la Comisión se declaró dispuesta a formular ponencias en cuanto afecta a ataques aéreos efectuados en las dos partes de España, pero su concurso, no ha sido solicitado más que por el Gobierno español. Por otra parte, los rapportas de la Comisión, no se refieren más que a ataques, respecto de los cuales la misma ha sido invitada a realizar la encuesta correspondiente.

Conforme a la recomendación general ha comunicado estos "rapportas" a los miembros de la Sociedad, y los ha sometido al Consejo. Las encuestas señaladas comprendían aquellas cuyos resultados habían sido comunicados

PARTE DE GUERRA

Continuó la presión enemiga por los sectores de Calaf, Pontons y Vendrell. En combate aéreo fué derribado un «caza» extranjero. La aviación italogermana bombardeó las poblaciones civiles de Villanueva y la Geltrú, Vilafranca del Panadés, Manlleu, Vich y Valencia, asesinando mujeres y niños

Ministerio de Defensa Nacional



FRENTE DE CATALUNA. — Durante la jornada de hoy los invasores y fuerzas españolas a su servicio han prosiguido con gran intensidad, apoyados por la continua acción de gran masa de aviación y artillería extranjera. El enemigo consiguió adelantar su

línea en los sectores de Calaf, Pontons y Vendrell. Nuestros aparatos bombardearon caravanas de camiones con material y fuerza, derribando, en combate, un "Messerschmidt", que cayó ardiendo en la sierra de Queralt.

DEMAS FRENTEROS. — Sin noticias de interés.

AVIACION. — Prosiguiendo sus agresiones la retaguardia, los aparatos de la aviación bombardearon hoy Villanueva y la Geltrú, Vilafranca del Panadés, Manlleu, Vich y Valencia, causando víctimas en la población civil, en su mayor parte niños y mujeres, contra las poblaciones civiles de

LOS PUEBLOS Y SU DESTINO

NO SOLO POR NOSOTROS, TAMBIEN POR SUS INTERESES

No. Los españoles no tenemos que nadie se convierta, por sí mismo, en una especie de grandee forzado de la libertad de los Pueblos. Cuando nos dirigimos a países hermanos y amigos, hasta ahora, para ponerlos delante de los ojos perspectivas nada ilusioneras, que se ciernen sobre sus intereses, en un porvenir inmediato, como consecuencia de su persistencia en la inhibición suicida ante el crimen de que somos víctimas los españoles, no pretendemos que nadie con la punta de las bayonetas asegure la libertad para todos los Pueblos.

hacen por forjárselo. No es ciertamente brillante el que se ciernen sobre los países que siempre supieron mantener sus intereses profundamente respetados y temidos. Pero ellos lo buscan con un instintivo ante nuestro horrorido y triste drama.

**Se confirma que Gamba-
ra está herido**

Se considera muy probable la dimisión de Spaak

Entre Italianos



—¡Cuando pienso que en este momento ellos estarán comiendo en el Palacio de Venecia...
—¡Y pensar en la merienda que nos está dando aquí!

De esta quiebra sufrimos nosotros las consecuencias que nos afligen. Nos duele, pero no nos consuela.

Nuestra suerte hace mucho tiempo que está echada. Con realismo estoico —que es una forma nada menguada del más espléndido idealismo— afrontamos nuestro presente y afrontaremos nuestro porvenir.

Poco tenemos que agradecer a nadie y mucho deben a nuestro sacrificio los que otro vacilaciones y consideraciones ante sus propios intereses amenazados, su man a su realismo de rentista, el propio de permitir la consumación de las más crueles injusticias con los brazos cruzados.

Esta encuesta abierta, impracticable, a nuestro sacrificio, será cancelada también con sangre o indignidad impuestas por los agresores a un Gobierno, sordo y ciego y a un país, que no tiene inconveniente en abdicar de su tradición deidad de la Justicia y de la Libertad de los Pueblos del Mundo.

Bien que sentimos ver cegados por el egoísmo del presente, a un Estado que el porvenir amenaza con los más terribles males, con los mismos que ahora desata la bestia totalitaria sobre nuestros campos y sobre nuestras ciudades desoladas.

Pero cada hombre y cada Pueblo se forja su destino, o

Una sola conducta para todos. Sometimiento absoluto a las conveniencias de España y de la salvación del Pueblo

Quando el fragor de la pelea resalta en torno nuestro, y la amenaza del enemigo invasor pretende acercarse al corazón de Cataluña, no se discute. Se combate. Se levanta en vilo el ímpetu de resistencia de todo el país, de todos los hombres y de todas las mujeres. Se multiplica el trabajo. Por todos los procedimientos, se potencian los factores positivos de la resistencia colectiva.

Al ciudadano, sin distinción alguna, y sólo invocando su noble condición de español y de catalán, se le señala un deber: trabajar, combatir, adscribir su esfuerzo pleno a las exigencias apremiantes de la guerra. Mas, la guerra es dirección certera, cálculo de posibilidades, aprovechamiento escrupuloso y rigoroso de los esfuerzos y de los sacrificios, previsión de acontecimientos y decisión de sacar ventaja para los supremos intereses de la salud del Pueblo en próspera y adversa fortuna.

Los muchedumbres, elevadas a la condición de combatientes activos y directos, a combatir y a trabajar! Es el mandato de un deber directo e ineludible.

El Gobierno, los organismos rectores de las organizaciones políticas y sindicales, al mismo tiempo que idénticos deberes, a los que pesan sobre cada ciudadano, tienen otro, quizá más pesado y lleno de responsabilidad.

Es aquel que, en su ejercicio, extrae de las posibilidades racionales, de las situaciones que se crean, en el curso gradual o acelerado de los acontecimientos, el mejor provecho de todo: de las capacidades de los hombres, de las garantías que éstas capacidades ofrecen, de las conveniencias de su aprovechamiento, en uso o en otro sentido, de la omisión de errores sobre la marcha, de la acentuación de los hechos favorables y de la corrección automática de los perjudiciales.

A la altura de las circunstancias que vivimos, ninguna mente, de una manera licita, puede estar en actitud de inflexibilidad de ninguna especie, ni dogmática ni partidista, ni simplemente táctica. Todos los hombres y todas sus determinaciones han de responder a una sola conducta, la que se cierna estrechamente a las conveniencias de España y a la salvación del Pueblo español.

Luchar. Resistir. Para esto y por esto.

En el ímpetu de la lucha y en el fragor de la contienda, los hombres sobre quienes pesa la responsabilidad de las funciones de dirección, han de tener el oído muy atento a los latidos del corazón del Pueblo. Y han de tener, además, ojos y oídos bien abiertos, no solamente sobre el presente, sino también sobre el porvenir inmediato, y aun sobre el remoto en el futuro.

Las funciones directivas son, sobre todo otra cosa, gestión. Previsión aguda y calibración exacta de todas nuestras posibilidades para conjugarlas debidamente en el mejor logro del empeño general. Calibración exacta de todos los momentos.

La serenidad y la previsión son las dos grandes virtudes de los hombres en los momentos difíciles. Las medidas que se puedan adoptar ahora mismo, no deben ser dejadas para cuando el apremio las haga punto menos que impracticables.

Los espejismos personales no están vedados rigurosamente en estos momentos a todos los hombres de España, empeñados en la defensa directa de nuestras vidas y de nuestra libertad. Entre otros sacrificios, éste es uno que si deber nos impone a todos los ciudadanos, lídense como se líansen y sea cual sea su posición y su categoría.

Lo vital está muy por encima de lo personal. Por encima de lo vital nada puede prevalecer. La legítima defensa de la vida del Pueblo, nos lleva al extremo heroico del esfuerzo a que nos somete la agresión sin calificativo, por lo monstruosa, de los enemigos de España y del Pueblo español.

En esta defensa encarnizada, tenaz y heroica, todo ha de estar previsto, y cada acontecimiento que se produzca ha de tener su remedio, urgentemente aplicado, sobre cada palmo de nuestra tierra, que hay que defender a toda costa y por encima de todo hasta el último extremo.

Continuó en la Cámara francesa el debate sobre política exterior

París, 20. — La Cámara escuchó esta mañana a otros tres diputados que desarrollaron sus interpecciones sobre la política exterior francesa.

El señor Gerard lamentó la falta de propaganda francesa en el extranjero; el democrata popular católico criticó toda la política exterior actual de Francia, y el radical socialista, Gestdoerfer pidió que Francia ayude a la España republicana.

El discurso del señor Pezet, en nombre de su grupo del centro, fue una exposición clara, técnica y eficaz. El avance en España—declara— el diputado católico—es la preparación de una gran operación de obantaje que Alemania e Italia preparan contra Francia. Munich fue la revancha alemana contra la Francia victoriosa en la Gran Guerra.

El señor Pezet criticó a continuación con amarga ironía la política del señor Bonnet, diciendo que ha desarrollado la política del

Si se modifica el «statu-quo» del Mediterráneo, Turquía pedirá que se le devuelvan las islas del Dodecaneso

París, 20.—Según informaciones de Estambul, si el statu quo mediterráneo fuera modificado, el Gobierno turco pedirá que se le devuelvan las islas del Dodecaneso.

El Gobierno turco se preocupa actualmente de las negociaciones entre Italia y Yugoslavia, que tratan de llegar a la conclusión de un pacto danubiano-balcanés opuesto a Turquía, y que pretenden colocar a todos los países que queden, incluso Rumania, en la órbita del eje.—Agencia España.

Compañero: No vaciles. Los anarquistas te esperan, dispuestos a luchar por la Libertad, como el 19 de julio. En los Batallones de Voluntarios, tienes un puesto y unos hermanos dispuestos a dar la vida por la civilización, el progreso... No pierdas tiempo: Alístate. La F. A. I. te espera.

Mientras los hombres luchan

Las mujeres luchan también desde los puestos de trabajo



Mujeres de España, buenas abnegadas mujeres de este bello pedano de tierra española que es Cataluña, en esta hora decisiva, en estos días febriles y llenos de emoción, cuando los hombres por el impulso de su deber y por su arrojo varonil empujan las armas en los frentes de guerra y los platos en el campo de la retaguardia...

Reunión del Comité Regional de Cataluña de la C. N. T.

Se tomaron importantes acuerdos relacionados con la guerra

El Comité Regional Confederat, en reunión celebrada el día 18 del que cursa, después de aprobada el acta de la reunión anterior, se ocupó en primer término de los frentes de guerra, informándose por boca de sus delegados de todas y cada una de las circunstancias que han ocurrido en la ocupación de las comarcas invadidas por el enemigo...

Movimiento Libertario

ASAMBLEAS PARA MAÑANA

Se convoca a todos los militantes de la organización libertaria de esta zona para celebrar mañana, domingo, a las diez de la mañana, en el teatro Roma, una asamblea general...

F. I. J. L. MOVIMIENTO LIBERTARIO DE PUEBLO NUEVO

Se convoca a todos los militantes de esta Juventud de F. I. J. L. a una asamblea general que tendrá lugar mañana, día 22, en el teatro Roma...

PARA EL LUNES

Se convoca a todos los militantes de la organización libertaria de esta zona para celebrar el día 21, lunes, una asamblea general...

Federación Iberica Estudiantil Revolucionaria

Se convoca a todos los estudiantes de esta zona para celebrar el día 21, lunes, una asamblea general...

SINDICALES

Se convoca a todos los individuos pertenecientes al movimiento obrero de esta zona para celebrar el día 21, lunes, una asamblea general...

UNA ALOCUCION, POR RADIO, DEL PRESIDENTE COMPANYS

«Es obligación de todos hacer que la movilización del país continúe sin interrupción, constituyendo un alzamiento majestuoso y terrible»

El Presidente de la Generalidad, don Lluís Companys, pronunció anoche, ante el micrófono, la siguiente alocución: [CATALUNYA] Hace unas semanas, con ocasión del aniversario de la muerte de Francisco Macià, os dirigí una alocución patriótica...



El presente y le abre el destino mañana. Todo lo nuestro es bello y nos comunique y nos inspire de amor hacia todo esto que fecunda y da vida a la Patria...

preocupaciones y con sus concepciones y sistemas que pretenden establecer bajo el signo de la opresión y el despotismo. Frente a nosotros no hay nada catalán, ni nada español...

El heroísmo del Pueblo

Todo el poder de las huestes invasoras está llamado a perecer



En las furias desatadas de los aviones que azotan su tierra la sobre nuestras líneas ni los tanques modernos, producidos en todos los frentes catalanes, ni las más modernas unidades artilleras que ha conocido la Humanidad...

Manifiesto de la A. J. A. C. Defensa Pasiva incita al Pueblo para su capacitación

La A. J. A. C. que en todo momento ha ocupado su puesto de vanguardia en la lucha por la independencia de nuestra patria, y regado el suelo de ésta con la sangre generosa de miles de miembros de las organizaciones que la integran...

SACRIFICIO SIN TASA

Catalanes: Cuando significa y quiere, cuanto ha sido y puede ser Cataluña, todo pide de vosotros el sacrificio sin tasa...

EL AMOR A LA TIERRA

Es dicho muchas veces que la tierra que mueve los resortes más vivos del alma de nuestro Pueblo y pone en vibración todo su ser...

CASA-CUAL EN SU PUESTO Y CON SU RESPONSABILIDAD

El Gobierno de la República coordina, dirige y asume las funciones y responsabilidades inherentes a la dirección de la guerra...

CATALUNYA ES UN PUEBLO CON UN IDEAL COLECTIVO

Nuestros enemigos conocen el valor extraordinario que tienen en nuestro Pueblo los resortes sentimentales y patrióticos...

ARRIBA EL GORAZON Y LA VADOS LOS PIES EN TIERRA

Catalanes, hermanos míos: He querido hablar a vuestro entendimiento y a vuestro sentimiento...

RECORDATORIO EMOCIONADO A MACIA

Catalanes: Al expresar he recordado que estas palabras vienen después de las que pronunció con una oración patriótica...

Colonia de niños huérfanos de la guerra en Pins del Vallés

Apadrinada por las compañías de la Asociación de Refugiados de Nueva York, el domingo, día 22, a las once de la mañana, tendrá lugar en la mansión de el local de la Casa de la Juventud...

El Ayuntamiento de Montblanch

Convoca a un miembro de cada familia de sus vecinos evacuados la reunión que se celebrará el próximo domingo, día 22, hora de la mañana...

Nota importante

Con el fin de aclarar a todos los compañeros de las Juventudes Libertarias que manifiestan dudas respecto a la organización...

Juventudes Libertarias FEDERACION LOCAL

Se convoca a todos los compañeros de esta zona para celebrar el día 21, lunes, una asamblea general...

Los Batallones de la F. A. I.

A LOS VOLUNTARIOS DEL VALLES OCCIDENTAL (SABADELL Y TARRAGONA) Los voluntarios de la F. A. I., pertenecientes al Valles Occidental (Sabadell y Tarragona)...

Gran acto público

Mañana a las diez de la mañana, en el Teatro Barceño, organizado por la Comisión organizadora de la Liga de Montblanch e Invitados de la Sierra de Cataluña...

NSISTIMOS

nuevamente a los compañeros comprendidos en las quintas llamadas a filas y a todos en general, pasen urgentemente por la casa C. N. T.-F. A. I., Via Durruetti, 30, cuarto piso...

A los obreros papeleros y gráficos de Cataluña Todos los trabajadores deben poner su indomable empeño en vencer

Momentos difíciles, pero no insuperables, han motivado que el Gobierno de Unión Nacional haya decretado la movilización general. La invasión que sufre España por parte de los Estados totalitarios...

El Comité Regional de Mujeres Libres hace un llamamiento a todas las compañeras refugiadas de las diferentes localidades de Cataluña...

El Comité Regional de Mujeres Libres hace un llamamiento a todas las compañeras refugiadas de las diferentes localidades de Cataluña, para que inmediatamente se pongan en contacto con este Comité (Cortés, 290), a fin de ser orientadas en los diferentes aspectos referentes a nuestra Organización y de la incorporación al trabajo.

Hasta el martes no habrá decisión del Parlamento francés en el debate sobre la cuestión española

LA AYUDA INTERNACIONAL A ESPAÑA

París, 20. — La Oficina Internacional para la infancia comunica que en estos últimos tiempos se ha intensificado la ayuda a España. En los Estados Unidos el Buró Sanitario del Comité norteamericano ha organizado una campaña nacional para recoger 24.000 dólares, que serán consagrados a sostener a 300 niños en la primera ciudad infantil que sea creada.

En México se ha creado un nuevo Comité para la infancia, que está organizando el apadrinamiento de los niños de pecho españoles.

En el Uruguay, después de la decisión del Comité Nacional de patrocinar un pabellón de 50 niños españoles en la primera ciudad infantil, el Comité de mujeres ha organizado una importante manifestación contra el bloqueo de España para el abastecimiento de la población civil. Esta organización ha recogido 890 dólares en un día y un total de 5.000 dólares en todo el mes de diciembre.

En Chile el Comité Nacional de Ayuda a España, anuncia que se han obtenido 1.000 pesos rifando el reloj de don Indalecio Prieto.

En el Canadá, el presidente del Consejo, Mackenzie King, ha anunciado que el Gobierno canadiense ha comprado 2.000 libras de bacalao con destino a los niños refugiados de España.

La opinión predominante es favorable a España; pero es evidente la indecisión del Gobierno

París, 20. — En la tercera jornada del debate en la Cámara sobre política exterior, en el que predominó la cuestión española, se ha podido advertir cada vez más que las opiniones predominantes están en favor de España, así como que la indecisión es evidente en los círculos que siguen al "Quai d'Orsay". A cada nueva manifestación de los partidarios del Munich de septiembre y del nuevo Munich que se perfila en el Mediterráneo — los cuales afirman, a pesar de la evidencia, que existen posibilidades de acuerdo con Mussolini, o con Franco contra Mússolini, o con Hitler contra ambos — responde una nueva manifestación brutal por parte de los totalitarios.

En "Paris Midi", el Sr. Luciani encuentra inteligente el discurso pronunciado ayer por el diputado socialista Izard, y escribe: "Son ciertos los peligros que representa la presencia, sobre todo aérea, de las fuerzas militares italianas cerca de la frontera de los Pirineos, de nuestras comunicaciones y de las colonias. Penet, demócrata centrista, que no tiene nada de extremista, ha expuesto sus justos temores. También es evidente que Mussolini no se ha comprometido a fondo en la guerra de España, imponiendo en Italia, para ahora abandonarlo todo, sin obtener compensaciones. Además, no se pueden abrigar ilusiones sobre las promesas de los que han denunciado los acuerdos de 1935. Hay que tener también en cuenta las bases navales y aéreas organizadas por los alemanos en territorio español, muy difíciles de controlar después de un triunfo franquista. Negarlo, sería peligroso, como lo es negar la necesidad de un acuerdo anglofrancés."

"L'Intransigent", periódico de derecha, escribe: "Se prepara una

LOS BOMBARDEOS CONTRA LAS POBLACIONES CIVILES

(Viene de 1ª página)

ha formulado en nombre de su Gobierno en relación con el contenido de los "rapports" de la Comisión.

El Consejo es de criterio que los métodos de guerra que demuestran los "rapports" señalados en el antepenúltimo párrafo son contrarios a los principios generalmente reconocidos y expuestos por la Asamblea de la Sociedad de las Naciones en su resolución de 30 de septiembre de 1925.

Por otra parte, está plenamente convencido de la labor que todavía resta por realizar, con el fin de asegurar la vigilancia general de estos principios.

Profundamente emocionado por los hechos concretos expuestos por los "rapports" de la Comisión técnica, el Consejo deseará sin duda expresar, de una manera formal, sus sentimientos respecto a esos hechos, que reproba la conducta universal y el derecho. En consecuencia, tengo el honor de someter a mis colegas el proyecto de resolución siguiente:

El Consejo, habiendo tenido conocimiento de los "rapports" de la Comisión encargada de la encuesta sobre bombardeos aéreos en España;

Habiendo escuchado las declaraciones hechas a este respecto en la reunión por diversos de sus miembros;

Comprobando que, según los términos de los "rapports" citados, muchos de los ataques aéreos que han sido objeto de encuesta deben ser considerados como dirigidos intencionalmente o por negligencia contra poblaciones civiles;

Toma nota con satisfacción de la declaración hecha por el representante de España ante el Consejo, según la cual el Gobierno español mantiene la decisión señalada en dicha declaración de no hacer uso de represalias como consecuencia de los bombardeos aéreos de que son víctimas las poblaciones civiles de su territorio.

Recordando las resoluciones anteriores de la Asamblea y del Consejo, y principalmente los principios aprobados por la Asamblea el 30 de septiembre de 1925, expresa que se recurre a métodos contrarios a la conciencia humana y a los principios del Derecho de gentes. — Februs.

«La République» propone la creación de un gran organismo oficial de asistencia a los españoles

París, 20. — El director de "La République", señor Roche, pide la organización de una Comisión internacional parecida al Comité Hoover, que durante la gran guerra organizó el abastecimiento de las poblaciones de los países ocupados en el Norte y en el Este.

El señor Roche destaca que actualmente se concentran en la España republicana millones de ancianos, mujeres y niños arrojados de sus hogares por las tropas franquistas. Por lo tanto, es a la España republicana a quien se deben dirigir todos los socorros disponibles. Una iniciativa tomada por personalidades francesas pertenecientes a todos los partidos y a todas las clases sociales quiere crear un Comité internacional de asistencia a los españoles, y esta iniciativa tiene una utilidad indiscutible y una urgencia cada día mayor.

M. BONNET HABLARA EL MARTES EN LA CAMARA

París, 20. — La discusión de la Cámara de los Diputados no quedará terminada hoy ni probablemente tampoco el próximo martes. El debate sobre política exterior se prolonga, pues, agotando hasta el martes, día en que se esperan las declaraciones del ministro de Negocios Extranjeros, señor Bonnet. Pero como todavía quedan bastantes oradores inscritos y la explicación de votos, se prevé que el debate puede durar hasta el próximo jueves.

Según algunas informaciones, los radicales socialistas y otros grupos, presentarán una enmienda al orden del día del presidente del Grupo radical, Chianhier.

"L'Ordre" reproduce un artículo de "La Dépêche" de Toulouse, al parecer del señor Maurice Sarraut, hermano del actual ministro del Interior francés. En este artículo se dice que "no se puede evitar la catástrofe demostrando una pasividad frente a las violaciones de los países totalitarios. El señor Flandin lo cree así; nosotros no lo creemos, porque el único medio de evitar la guerra es el de manifestar una actitud energética, especialmente cuando se defiende el Derecho".

En "Le Populaire", el ex presidente Léon Blum, comenta el discurso del diputado socialista Izard, destacando los puntos principales. Izard, a propósito de la supuesta promesa hecha por Mussolini a Chamberlain, de evacuar España después que esta evacuación se haría en el término de uno, dos o cinco años. El señor Blum dice que si se trata de un término necesario para acabar con Francia y transformar a Europa, Izard ha demostrado que la denuncia de la no intervención, no significa una intervención en España, sino la protesta por los acuerdos caducos.

A propósito de la evacuación propuesta por Mussolini, "L'Ouvre" publica una información según la

El Japón ha gastado en la guerra con China 10.080.000.000 de francos

Tokio, 20. — Los círculos financieros anuncian que el producto total de la venta de metales preciosos realizada por el Pueblo Japonés desde que comenzó la guerra en julio de 1937 hasta fin de diciembre último, y destinado a los fines de la defensa nacional, asciende a 10.080.000.000 de francos. — Fabra.

La oposición inglesa insiste en la reunión urgente del Parlamento

Londres, 20. — Los líderes de la oposición pedirán una nueva entrevista a Chamberlain la próxima semana para insistir sobre la necesidad de convocar con urgencia el Parlamento para examinar la cuestión española. Según el programa de los trabajos parlamentarios previstos por el Gobierno, no existiría ni siquiera la posibilidad de discutir la política exterior antes del 2 de febrero próximo. — Agencia D. P. A.

Bonnet se entrevistó largamente con nuestro embajador en París

París, 20. — El ministro de Negocios Extranjeros, señor Bonnet, después de la sesión de esta mañana en la Cámara, recibió al embajador de España, don Marcelino Pansera, con el cual se entrevistó largamente. El señor Bonnet conferenció también con el embajador de Polonia. — Agencia Española.

El «New York Herald Tribune» pide a Roosevelt mayor decisión en el problema español

Nueva York, 20. — El gran rotativo "New York Herald Tribune" reprocha al Presidente Roosevelt su indecisión en el problema español y en el levantamiento del embargo sobre las armas con destino a la España republicana. El diario examina la situación europea y las amenazas italianas contra Francia. La actitud de Francia puede estar justificada por la

Una rebelión militar en San Salvador

Nueva York, 20. — El "New York Times" publica una información de San Salvador en la que dice que han sido detenidos 20 oficiales y 60 paisanos cuando intentaban sublevarse contra el Gobierno del general Hernández Martínez. El periódico añade que el coronel Antonio Mendoza, ex secretario del Ministerio de la Guerra, ha sido detenido también; que el general Enrique Letelier ha sido desarmado a Nicaragua, y que el coronel Felipe Calderón se ha hecho fuerte en un edificio contra la Policía. — Agencia Española.

La guerra chinojaponesa ante la Sociedad de las Naciones

Ginebra, 20. — Antes de votar la resolución para China, el Consejo escuchó diversas declaraciones, una de ellas la del representante de Francia señor Charvierat después de exaltar el sentido patriótico y la fuerza del espíritu chino, declaró que Francia no dejará de tomar parte a toda acción en ayuda de China y se asociará a los esfuerzos que se realizan para devolverle una paz que repose sobre la justicia.

El representante de la U. R. S. S. dijo: "El Gobierno de Moscú se halla dispuesto a facilitar y activar el comercio y el intercambio de la Sociedad de las Naciones que labore por la seguridad colectiva."

El señor Butler, delegado de Inglaterra, expresó la simpatía de su país hacia China.

Después de intervenir el representante de China, se votó la resolución, que fue aprobada, y el Consejo, unánimemente, recomendó a los delegados intensificar la ayuda a España, a lo que el representante de España, señor Alvarez del Vayo, expresó el reconocimiento que las anteriores manifestaciones merecía. — Faora.

La intervención alemana en España

Londres, 20. — El correspondiente del "Daily Telegraph", en Berlín, anuncia que Hitler ha ascendido a general de aviación al teniente general Volkmann, comandante de la aviación alemana en la España franquista.

En los círculos autorizados — dice el correspondiente del diario conservador — se asegura que se hallan en la España fascista 2.000 alemanes, entre aviadores, técnicos y especialistas.

Se ha abierto en Gotha un hospital especial para la convalecencia de los heridos en España. Otros dos existen ya en Carlsruhe y Hohenlirchen. — Agencia Española.

Alemania se queja contra los Estados Unidos y les «retirará la protección»

Zurich, 20. — La revista económica del mariscal Goerring, "Vierjahrplan", publica un artículo del doctor Funk, en el que se acusa a Alemania, al decir que se acusa a Alemania, de estar dispuesta a abandonar el mercado de los Estados Unidos, porque Norteamérica insulta continuamente a Alemania y se continúa, quien perderá será Norteamérica. — Agencia Española.

La extraña extensión del terrorismo en la Inglaterra

Londres, 20. — La policía ha tomado medidas extraordinarias de protección de los ministerios, centrales eléctricas y aeródromos. Se han recibido cartas amenazando con la comisión de actos de terrorismo, entre otros, la voladura del vapor correo de Irlanda, y de los trenes expresos. Las estaciones y los puertos están muy vigilados. En los aeródromos se toman medidas extraordinarias a causa de un aviso anónimo telefónico de que se proyectaba un atentado contra el aeródromo de Hendon.

Se informa que el presidente irlandés ha presentado excusas al señor Chamberlain por el atentado contra un hijo de éste. Ha quedado demostrado que el acto que hizo explosión cerca de un edificio en el que se suponía que residía el hijo del señor Chamberlain, era una lata llena de pólvora negra, cuya explosión no suponía ningún peligro grave. Los partidarios del primer ministro se congratulan, no obstante, esta ocasión para hacer propaganda en favor de él y de su hijo.

La policía está convencida de que Inglaterra se encuentra frente a una organización "terrorista" de gran estilo, semejante a la que funcionó cuando la guerra europea. — Agencia Española.

Concesión de una línea aérea entre Francia y los Estados Unidos

París, 20. — El ministro de Negocios Extranjeros comunica lo siguiente:

"El Gobierno francés ha concedido autorización al Gobierno americano para establecer una línea aérea comercial entre Francia y los Estados Unidos. La autorización es válida para seis meses y un máximo de cuatro viajes semanales, estando subordinada al otorgamiento eventual a la Aeronáutica francesa de estricta reciprocidad."

Este acuerdo provisiona será ulteriormente reemplazado por un acuerdo de larga duración, cuya negociación ha de comenzar en breve. — Fabra.

El empréstito internacional para el abastecimiento de las poblaciones españolas

París, 20. — Anoche se celebró una conferencia de información para la suscripción del empréstito internacional para abastecer a las poblaciones civiles de España. La organización de la suscripción del empréstito francés, ha sido confiada a un Comité, formado por los señores de la Cámara de Comercio, de la Federación de Oficiales de reserva republicanos, Ferrer, el control de los fondos será hecho por un Comité bajo la presidencia de M. de la Haza. Los recursos serán destinados, principalmente, al abastecimiento de la población civil de España. — Agencia Española.

La modificación del Gabinete Spaak

Bruselas, 20. — Puede decirse que la renuncia ministerial ha terminado, aunque dos de las carteras quedan aún por proveer. En estas condiciones y dejando aparte las dos carteras mencionadas, el nuevo Gobierno e-hará constituido de la siguiente manera: Primer ministro sin cartera, Spaak, socialista; Obras Públicas, Balthazar, diputado socialista; Trabajo y Previsión Social, Delacroix, diputado socialista; Interior, Merx, diputado del Partido Socialista, como lo anteriormente mencionado; Asuntos económicos, Bernheim, senador socialista; Negocios Extranjeros, Janson, liberal; Instrucción Pública, Dierck, senador liberal; Sanidad, Janssens, diputado liberal; Transportes, Marché, diputado demócrata cristiano; Colonias, de Vleeschauer, diputado socialista; Finanzas, Janssens, diputado socialista; Justicia, Van de Weyer, diputado socialista; Agricultura, Van de Weyer, diputado socialista. — París.

Mussolini cotiza la vigencia del Estatuto de los judíos italianos residentes en Turquía

Angora, 20. — Se ha publicado la noticia de que las autoridades competentes han recibido instrucciones de Roma, según las cuales los judíos italianos residentes en Turquía conservarían su nacionalidad como antes, sin experimentar ningún alivio.

El periódico fascista "Seguino" ha habido de anunciar, tampoco ha dicho nada sobre el particular la Embajada de Italia que, desde luego, no ha desmentido la noticia. Sin embargo, se considera como cierto que los judíos italianos de Turquía se agitan por el Estatuto de los judíos que el fascismo ha "cancelado voluntariamente" bastante pronto. — Agencia Española.

El «New York Herald Tribune» pide a Roosevelt mayor decisión en el problema español

Nueva York, 20. — El gran rotativo "New York Herald Tribune" reprocha al Presidente Roosevelt su indecisión en el problema español y en el levantamiento del embargo sobre las armas con destino a la España republicana. El diario examina la situación europea y las amenazas italianas contra Francia. La actitud de Francia puede estar justificada por la

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO EN CATALUÑA

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NAC. T. R. A. U. O. E. P.

Barcelona, sábado, 21 de enero de 1939

Año IX - Epoca IV - Número 2103

Factores para la lucha

El guerrillero, al servicio del Alto Mando, puede llevar a cabo misiones especiales y temerarias empresas



El guerrillero ha sido, en todas las guerras españolas, el mejor elemento de combate. En estas tierras catalanas, con sus montañas abruptas, su resultado combativo podría ser excelente.

Si desvincularos del Ejército Popular, en cuanto a su función, que quedaría, siempre controlada por el Alto Mando, creemos que sería de enorme utilidad la formación de guerrillas, constituidas por voluntarios, bien conocedores del terreno, que el Mando podría utilizar en empresas arriesgadas.

La guerrilla estimula a la lucha como ninguna otra unidad de combate, y mantiene el espíritu combativo de manera prodigiosa. El guerrillero se siente, en el fondo, un poco autónomo, guardador de su personalidad, responsable directo de una empresa difícil y, al acometerla, lo hace poniendo en tensión, no sólo su valor personal, sino también su inteligencia, de la que ha de nacer la fortuna de una iniciativa que, en numerosas ocasiones, produce al héroe.

En una contienda como la nuestra, donde tantas cosas se ventilan, y en la que nuestros hombres no luchan por conquistas territoriales, por amplitud o ensanchamiento de fronteras, por apertura o cierre de mercados, por privilegios geográficos, sino por cosas íntimas, espirituales; por defender la tierra hollada, las libertades perseguidas, la felicidad de un mañana mejor para el Pueblo, todo cuanto sea exaltar la ilusión del combatiente, dándole responsabilidades individuales, será fomentado su entusiasmo y facilitado al Estado Mayor del Ejército elementos indiscutibles de colaboración eficaz para la victoria.

Apresurémonos a constituir el engranaje de estas guerrillas de voluntarios, en la seguridad de que aceleramos el camino del triunfo y damos al enemigo jaque constante y preocupaciones máximas. Porque donde no llegan, por dificultades diversas, el Cuerpo de Ejército o el Batallón, llega el guerrillero, ágil y decidido, que realiza empresas temerarias.

Ante la amenaza facciosa Millares de brazos construyen en toda Cataluña trincheras, zanjas y parapetos

Ante la amenaza fanfarrona de las huestes militares de Mussolini, que, del brazo de la militarada insurrecta han irrumpido en tierras catalanas, no hay un solo antifascista que no sienta la emoción de contribuir a frustrar el monstruoso crimen que con nosotros, como Pueblo, se quiere cometer.



Toda Cataluña vibra de indignación y de vergüenza, sintiendo en su rostro el sonrojo de esta invasión extranjera, y hombres y mujeres se han puesto en pie, unos, para los frentes de guerra; otros, para engrasar las unidades de fortificaciones, y las mujeres para substituir a los hombres en el frente del trabajo.

Millares de voluntarios se alistan para esa obra urgente y necesaria de la fortificación. Toda Cataluña está erizando de trincheras y parapetos, zanjas y obstáculos. Es una empresa en la que nadie puede dejar de colaborar, porque de la eficacia, de la extensión y de la calidad de las fortificaciones, depende, en gran parte, el triunfo de nuestros combatientes.

Los que ya no lo hayan hecho, acudan, prestos, a su puesto de trabajo en esta obra fortificadora. Ni un brazo inactivo. Picos y palas en todos los caminos, montes, campos, pueblos y ciudades.

La consigna de todos los que no son combatientes, hoy no es sino ésta: FORTIFICAR.



Geografía y política En el prólogo de la gran tragedia

por Gonzalo de Reparaz

Mussolini ha preguntado a Franco: —"Si tienes 50.000 soldados, ¿puedes resistir a la guerra y vencer?" Franco ha contestado: "No".

Este "No" está pidiendo algunas consecuencias.

El primero, considerar que con él suena la miserable superchería de la "No Intervención".

Invencible para ahogar nuestra Revolución en la cama, siguiendo los inventores que se proponían impedir que la guerra civil española robase nuestras fronteras y se extendiese por el Mundo. Pero todo era mentira.

No había tal guerra civil entre dos bandos (nosos desorganizados) decía las Camisilleras), sino una soldadía militar contra el Gobierno legal, apoyada por el clero, los grandes terratenientes y la burocracia, que poco hubiera vivido de no haber sido socorrida por tres Gobiernos extranjeros: el portugués, el italiano y el alemán, con los que los sedicidos la tenían concertada hacia ados (con Mussolini desde marzo del 34), permitiéndoles los traidores la ejecución de su plan de expansión por el Mediterráneo y captura de las vías de este mar, que, sin la colaboración del Ejér-

cito y de la Marina española, era irreahilable. Tratábase, pues, de una conquista. La "No Intervención" fue un timo (calificación del propio jefe de nuestro Gobierno, que repite y suscribe) para facilitar, atando las manos de la República, la cual, inerte, no pudo defenderse de la agresión. ¡Una infamia! Y también un atropello jurídico, cual nunca se había visto.

Pero, además, un destino político trascendente, cuyas consecuencias acaban de salir a plena luz en Roma, con la derrota de Chamberlain.

No había tal guerra civil entre dos bandos (nosos desorganizados) decía las Camisilleras), sino una soldadía militar contra el Gobierno legal, apoyada por el clero, los grandes terratenientes y la burocracia, que poco hubiera vivido de no haber sido socorrida por tres Gobiernos extranjeros: el portugués, el italiano y el alemán, con los que los sedicidos la tenían concertada hacia ados (con Mussolini desde marzo del 34), permitiéndoles los traidores la ejecución de su plan de expansión por el Mediterráneo y captura de las vías de este mar, que, sin la colaboración del Ejér-

cito y de la Marina española, era irreahilable. Tratábase, pues, de una conquista. La "No Intervención" fue un timo (calificación del propio jefe de nuestro Gobierno, que repite y suscribe) para facilitar, atando las manos de la República, la cual, inerte, no pudo defenderse de la agresión. ¡Una infamia! Y también un atropello jurídico, cual nunca se había visto.

Pero, además, un destino político trascendente, cuyas consecuencias acaban de salir a plena luz en Roma, con la derrota de Chamberlain.

No había tal guerra civil entre dos bandos (nosos desorganizados) decía las Camisilleras), sino una soldadía militar contra el Gobierno legal, apoyada por el clero, los grandes terratenientes y la burocracia, que poco hubiera vivido de no haber sido socorrida por tres Gobiernos extranjeros: el portugués, el italiano y el alemán, con los que los sedicidos la tenían concertada hacia ados (con Mussolini desde marzo del 34), permitiéndoles los traidores la ejecución de su plan de expansión por el Mediterráneo y captura de las vías de este mar, que, sin la colaboración del Ejér-

cito y de la Marina española, era irreahilable. Tratábase, pues, de una conquista. La "No Intervención" fue un timo (calificación del propio jefe de nuestro Gobierno, que repite y suscribe) para facilitar, atando las manos de la República, la cual, inerte, no pudo defenderse de la agresión. ¡Una infamia! Y también un atropello jurídico, cual nunca se había visto.

"La comedia o finta". La tragedia, sí. Pero la verdadera tragedia, la gran tragedia universal, empieza ahora. Anuncios suyos son nuestra movilización totalitaria (algo totalitario habíamos de tener); los pasos de las escuadras inglesas y francesas por el Atlántico y el Mediterráneo, anunciados para este mes; los de la flota americana por el Canal de Panamá; y las voces estimulantes de nuestros hermanos de América, de donde nos viene hasta el aviso de la primera libertad de que necesitamos; la de adquirir armas.

Nuestra guerra no es más que el prólogo de la grande y universal tragedia que ha de renovar la civilización universal. Con ellas, empapadas en sangre de los bárbaros, la escribiremos.

Y para que salga a gusto nuestro, sólo una cosa hemos de hacer: resistir hasta que los demás Pueblos salgan a escena viendo claro que si nuestro prólogo no sale bien, ellos lo pasarán muy mal.

Nada más que porque se ven cerca de la frontera pirenaica, "El Tejero", fiero y sucio, reclama para los Italianos el derecho de ocupar en la cara a los franceses.

¿Qué harían si estuviesen ya en la cumbre de la cordillera?

De nuestro esfuerzo depende que no pasen a mayores.

De nuestro esfuerzo depende que no pasen a mayores.

Del Comité Regional de Enlace del Movimiento Libertario de Cataluña al jefe y comisario de la 26 División

Al teniente coronel, compañero Ricardo Sanz, jefe de la 26 División, y a Pedro Pey, comisario de la misma

Al felicitar efusivamente a la heroica 26 División del glorioso Ejército Popular por la distinción merecida de que acaba de ser objeto, concediéndole la Medalla del Valor, el Movimiento Libertario de Cataluña expresa su voluntad inquebrantable de luchar por la Libertad y la independencia de nuestro suelo y confía que en todos los instantes sabrá dar el más elevado ejemplo de cómo los combatientes del Ejército Popular, los hijos de nuestro gran Pueblo, hacen frente a las hordas invasoras, hasta arrastrarlas de España.

Por el Comité Regional de Enlace del Movimiento Libertario de Cataluña
El Secretariado

EL SEPELIO DE MARINA LORENZO

A una íntima y sentida manifestación de duelo dió lugar el sepelio de los restos de esta compañera, hija primogénita del gran precursor y luchador libertario Angelmo Lorenzo, realizado en las últimas horas de la mañana de ayer. En la casa mortuoria se había congregado un buen núcleo de viejos militantes y de amigos de la familia, formando el cortejo que acompañó hasta la última morada a la extinta. En el sencillo homenaje rendido a una vida modesta de trabajo y de abnegación se evocó la época no muy lejana y la figura apostólica del pensador proletario, en cuyo hogar se formaron espíritus nobles y cordiales, como el que caracterizó a la que nos ha abandonado para siempre.

MOVILIZACION DE LOS REEMPLAZOS DE 1920 Y 1919

Habiendo sido decretada por la superioridad la movilización de los reemplazos, su presentación deberán efectuarla los interesados los días 21 y 22 del mes en curso, los comprendidos en el de 1920, y los días 28 y 29, los comprendidos en el de 1919, en los centros de reclutamiento, de acuerdo con las siguientes normas:

Centro número 1. (Placinas y Sports), sito en la carretera de Sarriá, los pertenecientes a los barrios municipales III, IV, VI y VII y los cupos de Gramanet de Besós y Espiguas de Liobregat.

Centro número 2. (Placinas y Sports), sito en la carretera de Sarriá, los pertenecientes a los barrios municipales III, IV, VI y VII y los cupos de Gramanet de Besós y Espiguas de Liobregat.

Centro número 3. (Placinas y Sports), sito en la carretera de Sarriá, los pertenecientes a los barrios municipales III, IV, VI y VII y los cupos de Gramanet de Besós y Espiguas de Liobregat.

Centro número 4. (Placinas y Sports), sito en la carretera de Sarriá, los pertenecientes a los barrios municipales III, IV, VI y VII y los cupos de Gramanet de Besós y Espiguas de Liobregat.

Centro número 5. (Placinas y Sports), sito en la carretera de Sarriá, los pertenecientes a los barrios municipales III, IV, VI y VII y los cupos de Gramanet de Besós y Espiguas de Liobregat.

Los obreros ingleses manifiestan su simpatía por nuestra lucha

"Confederación Nacional del Trabajo.—Barcelona. El Consejo Ejecutivo y los 350.000 miembros de las Uniones de Ingenieros y Constructores de Máquinas Reunidas de Gran Bretaña, expresan su mayor admiración por vuestro gallardo desafío contra las dictaduras, expresan su reconocimiento y admiración por vuestra heroica lucha contra condiciones muy superiores a las vuestras, están con vosotros en vuestra lucha contra la reacción internacional y la simpatía más profunda por vuestra posición del movimiento obrero de Gran Bretaña y muy especialmente de las Uniones de Ingenieros Reunidas. Estamos esperando los acontecimientos y esperamos sinceramente el triunfo final del único Gobierno legítimo de España. J. O. Little, presidente.—F. A. Smith, secretario general."

NOTAS

- 1.º Cada movilizado deberá efectuar su presentación en sus respectivos centros, portador de una manita, calzado y cubierto, todo ello en buen estado, y, a ser posible, cinco fotografías tamaño carnet.
- 2.º Los comprendidos en esta movilización deberán presentarse en los Centros correspondientes, de acuerdo con los distritos o cupos a que pertenecían el año de su alistamiento.
- 3.º Se advierte para conocimiento de todos los interesados por esta movilización, que desde el momento de su incorporación en los Centros que se indican, no podrán sustraerse de los mismos, quedando a disposición del C. R. I. M., donde donde todos pasarán directamente a los campos de concentración que les corresponda, por lo que se recomienda llevar las prendas que se indican.
- 4.º Se advierte que los que no se presenten en los días señalados para cada reemplazo, serán considerados desertores.

Una borsita E andate al letto!

Esto, una "borsita", y una buena "borsita" era el Tratado de Comercio que llevaban al dictador, arrojando aunque hambriento: "senza quartrini".

Pero llegaron cuando Mussolini daba por averiguado que apetecía otro negocio mucho mejor: la conquista de España, con sus ricas minas, y sus posiciones estratégicas dominadoras del Mediterráneo Occidental y costas de la vecina África. Entonces, ¿a qué perder tiempo y hacer concesiones? ¡No era suya la tajada? Pues no tenía más que tomarla.

III

Ya el dictador italiano ha salido al presente a pronunciar las frases de ritual, que en este caso son éstas:

—Respetable público. La obra que estamos representando, no es una lucha por tales o cuales doctrinas políticas o sociales. Es el ataque a los grandes Imperios hasta hoy explotadores máximos del Planeta. Como esto es injusto, hemos resuelto hacer un nuevo reparto. Alemania dominará en la Europa Central, extendiéndose hacia Oriente y por los Balcanes; Italia por el Mediterráneo, incluyendo el África Septentrional y de la parte de la Península y dependencias que no le toque a Alemania. El Japón se apropiará la China. Y los torcos que otra cosa piensan pueden pasar a colonizar el Limbo, donde hay sitio para mucha gente.

¿Hay todavía algún hombre útil en tu casa?

Pregúntale qué haría cuando los invasores llamaran a tu puerta y señalaran el camino de los frentes.

La Gran Bretaña ante el conflicto español

Se extiende por toda Inglaterra la agitación popular en demanda de armas para España

Londres, 20. — La campaña pidiendo el levantamiento del embargo sobre las armas con destino a la España republicana, se extiende a toda Inglaterra. En Manchester, se ha celebrado un gran mitin. Los antiguos miembros de las Brigadas Internacionales, han organizado otro para el domingo. El Comité de Ayuda a España, de Manchester, ha recogido la cantidad de 300 libras.

En Glasgow, los antiguos combatientes de las Brigadas Internacionales, han desfilado por la ciudad, entregando en el Consulado italiano y alemán, una protesta contra las agresiones fascistas en España.

El Comité Interindustrial y el Partido Laborista, organizan para el próximo domingo, una gran manifestación.

En Southampton, se han celebrado numerosos mítines, y el próximo domingo se celebrarán otros, que ya están organizados.

En Edimburgo, las Organizaciones sindicales y el Comité de Ayuda a España, han convocado una conferencia extraordinaria.

En Birmingham se celebraron anoche varios mítines. El próximo domingo, todos los Partidos y Organizaciones democráticas, participarán en quince manifestaciones organizadas en la ciudad y en la región. — Agencia España.

LA MAYORIA DEL PUEBLO INGLESES SE OPONE A LOS PROPÓSITOS DE CHAMBERLAIN

Londres, 20. — El "Daily Herald" comenta la nueva carta de Attlee a Chamberlain, y dice que el jefe de la oposición expresa el sentimiento de todo el Pueblo inglés.

Chamberlain contesta con otra negativa a la nueva petición del señor Attlee

Londres, 20. — El señor Chamberlain ha respondido esta mañana a la carta que le dirigió el mayor Attlee ayer por la tarde, en la que éste le pedía que fuese convocado el Parlamento. En su respuesta el señor Chamberlain dice que no puede acceder a esta deseo.—Fabra.

Hoy, otra vez pruebas de baterías antiaéreas

La Junta de Defensa Pasiva comunica a todos los ciudadanos que esta tarde se harán pruebas de baterías antiaéreas, lo que se hace público para general conocimiento, con el fin de que no experimenten alarma si previamente no han sonado las sirenas de aviso.

Los mineros ingleses expresan su admiración por la resistencia del Pueblo español

"Confederación Nacional del Trabajo.—Barcelona. La Federación de Mineros de los distritos de Gales del Sur, en el mitin de ayer, con todos sus miembros al Parlamento británico, expresa su ilimitada admiración por vuestra gran resistencia y pide se tomen inmediatamente remedios de seguridad recabando del Parlamento refuerzo de vuestros derechos a adquirir armas para defender vuestro bravo pueblo. Horner, presidente de la Federación Minera de Gales del Sur."